

prodiges sont en grande partie le fruit de leurs aumônes et de leurs prières.

Je serais trop long si je devais vous faire un rapport détaillé de l'état de toutes nos missions en Afrique. Je ne vous dirai rien de la marche lente mais sûre de notre apostolat au milieu des tribus musulmanes de l'Afrique du Nord et du Sahara, ni du bel avenir qui semble réservé à nos jeunes chrétientés du Soudan dans la région de Tombouctou et de Ségou. Je ne vous parlerai que du Nyanza, et encore ne sera-ce que du Nyanza Septentrional ; laissant de côté cinq autres vicariats apostoliques immenses, dont chacun fournirait matière à des comptes rendus bien édifiants pour vos lecteurs.

* * *

Le Vicariat Apostolique du Nyanza Septentrional pleure encore en ce moment la perte de son évêque, Mgr Guillermain, emporté à la fleur de l'âge par la terrible fièvre hématurique, qu'un surcroît de travail écrasant avait probablement provoquée. L'apostolat en effet, depuis ces cinq dernières années, a fait dans cette région des progrès étonnants, prodigieux. Le Vicariat du Nyanza Septentrional, quoique scindé en trois parties (Septentrional, Méridional, et Haut-Nil), compte encore cependant une population catholique de 100,000 âmes, à savoir : —

Néophytes : 21,623.

Catéchumènes suivant régulièrement les cours de religion : 50,500.
— sans compter ceux qui ne sont pas encore inscrits, et ils sont assez nombreux dans certaines provinces : 25 à 30,000 environ.

Il est facile de concevoir quel écrasant travail incombe au 23 missionnaires qui travaillent dans ce Vicariat pour donner à ceux qui ont reçu le baptême la nourriture chrétienne à laquelle ils ont droit, préparer les catéchumènes au baptême, et convertir les protestants et les païens, qui, en grand nombre, demandent à s'instruire. Du reste, voici un tableau plus éloquent que toutes les phrases. Le bilan de cette mission pour l'année qui vient de s'écouler, porte :

Conversions,	10,400
Confessions entendues,	190,693
Communions,	186,320
Confirmations,	8,970.

Si l'on compte, avec tout ce travail du ministère apostolique, la direction : —